
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）東區區議會佳曉選區補選將於下

月10日舉行。獲工聯會、民建聯、新民黨及自由黨等建制派支持

的植潔鈴昨日於區內拉票，她並獲姊姊及妹妹撐場，三姊妹同聲

高呼「6月10日全家總動員，全投3號植潔鈴！」植潔鈴坦言，雖

然自己是獲建制派唯一支持的候選人，但今次3人競逐之局可謂勢

均力敵，各有支持者，她希望發揮自己年輕的優勢，能顧及不同

階層群體，且憑活力與幹勁做實事，成功當選令社區更美好。
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植根社區憑活力
潔鈴惠民靠實幹

植潔鈴昨日向記者表示，是次選舉
有3名候選人，競選十分激烈，3

人勢均力敵，形容形勢是困難的，因對
手也有服務社區的經驗及自己的支持
者，因此絕不會鬆懈。
她又指，獲得許多建制團體支持，
包括工聯會、民建聯、新民黨葉劉淑儀
及自由黨邵家輝等，希望能集中票源，
「我是今次建制派的唯一人選，各政團
看到我一直以來的服務，我會繼續努力
做到最好。」

議席傳承 有能居之
被問到對於另一候選人陳真真早前
曾哽咽地指，參選是要繼承因病離世的
原區議員林翠蓮未完成的心願時，植潔
鈴指繼承當然重要，但不代表其他人不
能做到傳承，「最重要是有決心及有信
心做好社區，我希望做到更加好！」
由小西灣邨開邨至今住足28年、

2014 年開始當議員助理的植潔鈴表
示，會不斷爭取社區最大支持，盡力做
到最好，希望街坊肯定她過去的服務。

關注社群 加裝電梯
她說：「服務社區講實際，要實事
求是，我認為區內人口老化，同時有不
少常推着嬰兒車的年輕夫婦，因此無障
礙社區設施十分重要，這個邨上下部分

便是被商場隔着，因此我會要求領展改
善設計，同時加裝升降機及扶手電梯直
通上下邨，希望社區設施可以愈來愈
好。」
她並指，自己的優勝之處是比較年

輕，能顧及不同階層群體，有活力、有
幹勁地服務街坊。

建制力捧 值得信任
植潔鈴昨日的拉票活動獲姊姊、妹

妹及不少義工支持，她們齊齊高呼「住
東區、為鄰居、建設好社區。全家總動
員，全投3號植潔鈴」的口號。
同時，現場亦播放多名建制派人士

支持植潔鈴的聲帶，其中民建聯主席李
慧琼指「選情嚴峻，每一票都好重
要。」
新民黨主席葉劉淑儀更謂植潔鈴

「是候選人中我的不二之選！」
工聯會立法會議員、東區區議員郭

偉強說：「植潔鈴一直為街坊爭取權
益，我們不要助長反對派氣焰，要集中
票源，全力支持植潔鈴！」
工聯會小西灣區議員王國興指出，

植潔鈴在東區長大，他們合作多年，認
為對方「做到嘢，是值得我們信任的候
選人！」
佳曉選區是次補選其他候選人還有

李鳳琼。

年僅30歲的植潔鈴與許多小
西灣邨居民一樣，於1990年，
由柴灣臨時房屋安置區遷入，當

時她只有約兩歲，不少邨內居民可謂看着她成長，彼
此有着深厚感情，亦深知她過去一直義不容辭地服務
街坊，明言一定會於補選投她一票。有八旬婦人更表
示，縱然已搬離小西灣，也會幫植潔鈴拉票。

趙太太：真心為人
現年80歲的趙太太昨日特地重返舊居小西灣，目

的便是支持植潔鈴。她表示，於小西灣邨住了 19
年，約10年前搬往西灣河，正是「由細睇到佢（植
潔鈴）大。」

她大讚植潔鈴好叻好乖，好關心市民、好真心為人
服務，「她細細個已經很幫助街坊，雖然我如今不是
選民，但一定會去叫人投她一票及幫她拉票。」

劉先生：呼朋力撐
小西灣邨邨民劉先生亦表示，十分多謝植潔鈴出來

為街坊做事，「我已經觀察她好幾年了，她一直為大
家做事，例如幫手量血壓及農曆新年時有為街坊寫揮
春等，好難得有後生肯出來，最重要是理念正確，愛
國愛港，我一定會叫朋友一起投她一票！」

■香港文匯報記者 聶曉輝

街坊由細睇到大
讚潔鈴好叻又乖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）東區區議
會佳曉選區補選將於下月10日舉行，有人
做好自身宣傳，有人則靠互相攻擊出位。自
稱為「『民主派』唯一候選人」的李鳳琼昨
日就舉行造勢大會，並向傳媒和街坊展示道

具，刺穿寫着「真」字的氣球，明顯將矛頭
指向另一名自稱為「獨立民生派」的候選人
陳真真。陳真真昨日發新聞稿回應，稱「民
主」不是「泛民」的專利，並說「不要選舉
抹黑」。

李鳳琼昨日舉行造勢大會，並準備了多個寫
着「真」字的氣球，與一眾撐場者共同刺穿。
他們聲稱，選舉中有人「扮作民主派」，故意
篤穿「假」民主、「真」建制云云。
陳真真自覺被針對，昨日發新聞稿反駁，

聲稱自己以獨立候選人身份參選，已退出建
制派，亦不以民主派自居。她又稱，自己會
與人為善，與「民主派」和「溫和建制派」
友好，不會支持民建聯和工聯會擔任區議會
正副主席，亦不會在立法會選舉支持建制候

選人云云。
陳真真又稱，是次補選只有「真有料」和

「假有料」之分，「居民期盼是次補選勝出
的區議員有扎實的地區工作，並熟悉地區事
務，務實改善我們這個日漸老化的社區。」
她期望選舉能「公平進行」，希望候選人

不要對其他候選人進行抹黑，並點名希望李
鳳琼「能夠以君子手段進行競選」。

親情最可貴，參政路
途若有家人支持，必定事
半功倍。植潔鈴昨日於小

西灣邨內拉票，獲比她年長兩歲的胞姊植潔
雯（Mandy）、及比她小兩歲的胞妹植潔瑩
（Angel）一同撐場，妹妹更是帶病為她拉
票。植潔鈴表示，很開心今次選舉獲很多人
支持，姊姊及妹妹更是義不容辭，「好多街
坊朋友都是看着我們3個長大。」

她更笑言，由於3人外貌相似，常被街坊
認錯，3姊妹一起於邨內拉票時，「成條邨都
是植潔鈴，可能有優勢！」

笑言「已嫁給社區」
三姊妹昨日一起現身，3人都留着一頭長

髮，除了姊姊穿了不同顏色的上衣外，3人都
是白色長褲及素色鞋。植潔鈴表示，這是家
人助選團衣着，她更謂姊姊及妹妹已「名花
有主」，她本人則以服務社區為首要，現時
沒拍拖，是「嫁了給社區」。

Mandy表示，妹妹由細到大都熱心服務社
區，不停做義工，很開心她參加今次選舉，
一定會全力支持。Angel亦表示，姊姊一路以
來都十分喜歡社區工作及熱衷於社區服務，

近日更是用許多時間見市民，全家都十分支
持她。 ■香港文匯報記者 聶曉輝

陳真真反駁李鳳琼：「民主」非「泛民」專利

「餅印」姊妹捧場 拉票似「分身術」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）學聯
主席張倩盈早前在立法會公聽會聲言自
己「一聽到國歌就想嘔」，引起全城憤
怒，也引起大家對這類年輕人的關注和
擔心。行政會議成員、「民主思路」召
集人湯家驊坦言，自己聽到這句話後呆
了半天，反覆思索這些年輕人為何會特
別憎恨國家，並形容不應將政治分歧轉
化成仇恨心態，否則將難以維持「一國
兩制」。
湯家驊昨日以《仇國能解決問題
嗎？》為題在facebook撰文，質疑張倩
盈「一聽到國歌就想嘔」的憤怒從何而
來，「你聽到英國國歌、美國國歌、日

本國歌，甚至印度國歌時會想嘔嗎？為
何一點最基本的尊重也做不到？」
湯家驊續問道︰「這幾天我不斷反覆

自問，為何這幾年有些人，特別是年輕
人會這般的憎恨中國？活在香港的他們
受過什麼苦難，忍受了何種傷害，被剝
奪了什麼東西？」他認為，說到底都是
數年前的政改問題，但他指出，政改失
敗是因為兩個最大持份者不能尋求共
識，「國家堅持根據憲法辦事，爭取民
主者卻堅持要在基本法框架外尋求民
主。但有不同意見，便可轉眼間視對方
為十惡不赦的仇人嗎？」
對於部分人認為回歸後自己「被壓

迫」，湯家驊坦言並不覺得自己的生活
有什麼巨大改變，甚至比港英政府時期
更多了自由，「核心價值多了一重憲法
上和法律上的保障。」他認同在民主發
展的期望上需有某程度的調節，但今天
大家所有的民主，是港英政府時代沒有
的，故即使不認同民主進程，也不應轉
化成一種仇恨的心態。

網民：仇國因反對派「洗腦」
湯家驊又針對大家最關注的房屋問

題，指出香港房屋供應問題，不是國家
或「一國兩制」的錯，故仇國的思想更
是不知從何而來。他並語重心長表示︰

「最重要的是，這些年輕人不相信中
國，不接受『一國兩制』，不願意在特
區土壤上生活，這樣的社會如何維繫下
去？很想對這位張同學說，不用擔心，
你最不願意生活在『一國兩制』下，你
可能很快便能如願以償了。」
不少網民都留言認同湯家驊的說法，

更有人認為問題是反對派長期向年輕人
「洗腦」所致。「Philip Tang」直指︰
「在問年青（輕）人之前，應該先問反
對派中的成年人，為何以負面方式及思
維教育了下一代。」「Andylty Tin
Yat Lo」則說︰「仇國不能解決問題，
換個角度看，仇恨才能得到選票。」

阿湯批「聽國歌想嘔」指不應將分歧轉化
發展局日前公佈

「發展清拆行動特惠補
償及安置擬議加強措

施」（下稱「新補償安置方案」），我們樂見
局方終於採納建議，一方面與房協合作，興建
及管理「專用安置屋邨」；同時引入免經濟審
查的安置安排，讓選擇租住「專用安置屋邨」
的居民毋須再為入息及資產限額而擔憂。我們
期望「新補償安置方案」推行後，受影響居民
可獲得妥善的安置，新發展計劃可以早日動
工，而等候「上樓」的申請者亦能受惠於新單
位的及時供應，達至多方共贏。
然而，新方案其實面對「時差」問題，因為

古洞北及粉嶺北新發展區（俗稱新界東北計
劃）的收地工作將於2019年展開，但新方案
提及的「專用安置屋邨」，即粉嶺百和路的安
置單位要2022年才能落成，清拆與安置之間
存在3年時差。
因此，我們要求發展局向房委會借用即將落

成的上水寶石湖邨，作為一次性的過渡安排，
讓受影響的居民可以獲得原區安置。
筆者認為，在政府的收地工作中，大部分受

影響居民所祈求的，莫非是基本的安置及補
償，可惜當局一直未能作出回應，令收地工作
陷於僵局。

任何安置補償政策的基本原則是，不能令原來「有得
住」的人變成無家可歸。我們多次強調「安置補償」不
是「福利救助」，故不應將「安置補償」簡單視作「輪
候公屋」，以「劃一」的資產及收入要求處理。

應以居住需要 決定「上樓」資格
因此，我們期望政府能參考回歸前收回寮屋區土地的

做法，以實際居住需要來決定受影響居民「上樓」的資
格，而非資產及入息。為免影響公屋輪候冊，我們亦提
出發展局作為徵收及拓展土地的主導部門，必須在發展
區內或附近擁有專屬的安置資源，以回應原區安置的訴
求。
政府多個發展計劃都遇到反對，收地工作一再延誤。
現時「新補償安置方案」終於採納了我們的建議，相信
解決收地問難應是指日可待。

■立法會議員 劉國勳
（標題及小題為編者所加）
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民建聯立法會議
員蔣麗芸（Ann
姐）向來照顧後

輩，昨日她就在facebook上發佈一段自
己訪問立法會前秘書長馮載祥兒子、勞
工及福利局政治助理馮興禮（Henry）
的短片，既與他談及學拳強身健體、有
助自衛和防搶手機，也向他「八卦」了
跟着「神童局長」羅致光工作會否特別
有壓力等。
繼早前與Henry拍片教大家做伸展運
動後，Ann姐近日又在其訪談節目「蔣
麗芸會客室」中訪問了Henry，首先就
談及大家上次「過完兩招」後，就很好
奇為何Henry 會學西洋拳？Henry 就
說，自己當年在英國讀書已對西洋拳有
興趣，但當時擔心外國拳館不安全，未

敢學習，回港後看到曹星如又掀起熱
潮，於是就去學，並大讚學校對其心肺
健康和工作減壓很有幫助。

Ann姐：學拳為防搶手機
Ann姐續問是否對自衛有幫助，Hen-

ry說，相信女士學拳也有助防身，Ann
姐說自己也要考慮去學，但笑言自己
「一把年紀」，學拳不是為了「防
狼」，而是為了防搶手機，明顯針對民
主黨立法會議員許智峯早前強搶女EO
手機一事，令Henry也不禁笑了出來。
Ann姐其後又問Henry，跟着智商高
達160的「神童局長」羅致光工作會否
很有壓力。Henry坦言「的確會有點壓
力」，並指局長「轉數好快」，例如開
會時談強積金對沖，局長計數好快，自

己電話都未拿出來按，他已經計到，笑
言︰「所以和他做事要打醒十二分精
神。」
講到計數，Ann姐又不忘提及早前

4,000元津貼的財政預算案補漏拾遺措

施，談及當中如何計算津貼要補貼多
少，也要一輪計算。Henry則說，只是
補差額，系統上可以調校，相信行政費
用不會很高。

■香港文匯報記者 鄭治祖

Henry接受Ann姐訪問 讚「神童局長」轉數快
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■左起：趙太太、劉先生 香港文匯報記者彭子文 攝

■植潔鈴三姊妹花現身力撐拉票。
香港文匯報記者彭子文 攝

▲植潔鈴（紅衫）昨日繼續總動員於區內
拉票，獲不少街坊支持。

香港文匯報記者彭子文 攝

◀植潔鈴姊妹花現身落區，街坊為她們打
氣。 香港文匯報記者彭子文 攝

■ 馮 興 禮
（右）接受蔣
麗芸訪問。

網上截圖


